

## Vorwort

Der Jahrgang 1964 des Statistischen Jahrbuches enthält wieder eine Auswahl der wichtigsten und neuesten Zahlen aus allen Gebieten der amtlichen Statistik.

Zahlreiche Tabellen sind in ihrem Aufbau unverändert geblieben und wurden nur jeweils auf den letzten Stand gebracht. Das Jahrbuch bringt aber auch wieder eine ganze Reihe neuer, zum ersten Male erscheinender Tabellen.

Aus den großen Zählungen der Jahre 1960/61 wurden vor allem weitere Ergebnisse aus der Landwirtschaftszählung 1960 und ihrer Nacherhebungen, der Handels- und Gaststättenzählung 1960 und der Arbeitsstättenzählung 1961 aufgenommen. Die im vergangenen Jahr in einer Beilage erschienenen Strukturdaten aus der Volks- und Berufszählung 1961 sind ergänzt und zum Teil in anderer Gliederung in die entsprechenden Abschnitte eingebaut worden.

Erstmalig erscheinen Ergebnisse aus der Einkommens- und Verbrauchsstichprobe 1962/63 über die Ausstattung der Haushalte mit langlebigen Gebrauchsgütern und über die Vermögensformen.

Aus Erhebungen, die in unregelmäßigen größeren Zeitabständen stattfinden, werden neuere Zahlen vor allem über die Einheitswertstatistik 1960, die Lohnsteuerstatistik 1961 und die Umsatzsteuerstatistik 1962 veröffentlicht. Außerdem liegen auch Angaben aus der Gehalts- und Lohnstrukturerhebung 1962 für den Bereich der Landwirtschaft vor. Auch die Tabellen mit Ergebnissen aus laufenden Statistiken sind in einigen Fällen durch neue Tatbestände erweitert und damit in ihrer Aussage verbessert worden.

Allen Stellen, die für das Statistische Jahrbuch Material geliefert haben, danke ich hier erneut für ihre Mitarbeit.

Wiesbaden, im Juli 1964

**Der Präsident des Statistischen Bundesamtes**

**Dr. Gerhard Fürst**